

.... und fast jede(r) erinnert sich an jemand Älteren!

Erfolgreiche Jubiläumsveranstaltung der DiBo's in Landau

28.1.2024

von Peter Seibel, Digitalbotschafter RLP



Der Andrang war überwältigend. Am 28.1.24 war der Veranstaltungssaal des Bethesda mit mehr als 130 Interessierten proppenvoll, als die Digitalbotschafter*innen Landau zum 5-jährigen Bestehen ihres Projektes SENIOREN iNS INTERNET eingeladen hatten. „Auf den Tag genau vor 5 Jahren haben wir angefangen“ so Birgit Pffirmann bei ihrer Begrüßung, „und mit dem Bethesda hatten wir von Anfang einen wichtigen Kooperationspartner, der uns unterstützt.“

Frau Nieske Schilling gratuliert als Sprecherin im Namen der Geschäftsführung des Bethesda. Und sie erwähnt auch ihre 83-jährige Großmutter, die gleich morgens ihre Mail checkt, regelmäßig mit ihrer Enkelin chattet und die sie fragen kann, wenn sie einen neuen Drucker braucht. Ein schönes Beispiel! Digitale Teilhabe sei keine Frage des Alters, so Schilling.

Oberbürgermeister Geißler zeigt sich begeistert und fragt nach einer Kontaktmöglichkeit für seine Mutter, die sich noch etwas schwer tut. Die Einsamkeit vieler Älterer sieht Geißler als großes Problem:



Digitale Teilhabe ermöglichen kann hier eine wichtige Hilfe sein. Geißler betont, wie wichtig das Angebot der Digitalbotschafterinnen und -botschafter in Landau ist. „Machen Sie weiter, wir unterstützen sie“, so Geißler in seinem Grußwort.

Als Landtagsabgeordneter, Stadtratsmitglied und Ortsvorsteher von Dammheim schließt sich Florian Maier in seinem Grußwort lobend an. Er erwähnt auch seinen 92-jährigen Großvater, der Nachrichten seit kurzem per SMS schickt und sich sehr darüber freut, dass es funktioniert. Maier wünscht sich, dass die DiBo's es schaffen, auch ein Angebot in den Stadtdörfern zu organisieren und sagt Unterstützung zu.

Der in RLP zuständige Minister Schweitzer, der fest zugesagt hat und bedauerlicherweise nach Berlin muss, übermittelt seine Grüße und Glückwünsche per Videobotschaft.

Als Projektleiter des Landesprojektes Digitalbotschafter Rheinland-Pfalz erläutert Florian Geib, Landesmedienanstalt RLP, gemeinsam mit Birgit Pfirrmann (Ideegeberin für das Projekt) und Karl Schupp (Digitalbotschafter der ersten Stunde in Landau) das Projekt und die Genese der Landauer Gruppe, die mit zu den Pionieren in RLP für dieses ehrenamtlich getragene Projekt gehört. Aktuell sind 16 DiBo's aktiv und organisieren 17 Angebote, in denen



bisher über 3.500 Besuche gezählt werden konnten. „Landau ist eines unserer Leuchtturmprojekte“, so Florian Geib, „und ich weiß gar nicht, was daran noch besser werden kann.“

Im Rahmen des weiteren, abwechslungsreichen Programms erhalten die Absolventen der abgelaufenen B2-Gruppe ihre Teilnahmeurkunde aus der Hand von MdL Maier.

Birgit Pfirrmann dankt im Namen des Projektes allen aktiv Mitwirkenden und den vielen unterstützenden Partnern, dem Bethesda und seinen Mitarbeitern/-innen, Fr. Müller von der Hauswirtschaft für die Organisation der Bewirtung, der Seniorenbeauftragten Fr. Sprengling, der Stadtbücherei und dem Seniorenbüro Landau für die Unterstützung, Herrn Armin Stadler und der Firma Pflegehelden für Spenden, Fred Hammer für die Layoutunterstützung, und alle bekommen entweder eine Urkunde oder etwas Analoges. „Ein kleines analoges Spiel, denn bei allem Digitalem ist mir wichtig, dass man auch noch persönlich zusammenkommt,“ so Birgit Pfirrmann.

Was gab es noch? Feierlich ausgetauscht wurde nicht nur das Logo. Statt "SENIOREN iNS iNTERNET" heißt das Projekt jetzt "**60+ SMART iNS iNTERNET**" und OB Geißler startet mit einer Schiffssirene die neue Homepage, die Karl Schupp kurz vorstellt.

Danach wurde zu Secco (gespendet von der Stadt) und Häppchen (gebacken und gespendet von der Cafeteria des Bethesda) geladen und mit ausgeschenkt haben Johanna, Hildegard und Renate, 3 sehr aktive Projekt-Teilnehmerinnen.



Regen Zulauf hatten im Anschluss danach die 6 Infotische, an denen die Referenten*innen der 6 Veranstaltungen der sich anschließenden Jubiläumswoche ihre Angebote erläutern und Fragen beantworten konnten.

Die Aussage "ich werde mich jetzt anmelden, ich wusste gar nicht, dass es so etwas Tolles in Landau gibt" ist eine Bestätigung für die erfolgreiche Arbeit der DiBo's in den letzten 5 Jahren. Und, der Feststellung "die Jubiläums-Veranstaltung war informativ, kurzweilig und bereichernd" ist nichts mehr hinzuzufügen.